

Discurso

Organización de los Estados Americanos



**LUIGI R. EINAUDI, SECRETARIO GENERAL ADJUNTO DE
LA ORGANIZACION DE LOS ESTADOS AMERICANOS
INAUGURAÇÃO DAS NOVAS INSTALAÇÕES DA COMISSÃO
JURÍDICA INTERAMERICANA
8 de agosto de 2003 - Palácio Itamaraty**

 [Imprimir esta página](#)
 [Enviar esta página](#)

REFERENCIA

[Comunicados de Prensa](#)
[Últimas Noticias](#)
[Discursos](#)
[Sitio web de la OEA](#)

Muito obrigado, señor Ministro. Si me permiten voy a hablar en español reconociendo a los miembros del Comité Jurídico Interamericano, los participantes en ese Curso, los miembros de la Secretaría General de la OEA, los miembros del Cuerpo Diplomático, y en forma muy especial a las autoridades brasileñas aquí presentes.

Sin el Brasil y su apoyo firme, este acto no hubiera sido posible. Incluso, diría muy sencillamente que el número de amigos de Itamaraty que veo aquí comprueban que el apoyo del Brasil al Comité Jurídico Interamericano no es nada ocasional, sino algo muy profundo y permanente.

Esta ceremonia reúne tres elementos enormemente importantes: el derecho, la diplomacia y la historia.

El derecho, en la entidad del Comité Jurídico Interamericano, órgano principal del Sistema Interamericano que tiene casi 100 años de existencia y que ciertamente ha llegado a ser uno de los puntos de referencia para todos los Estados miembros de la OEA.

La diplomacia, porque el Brasil tiene un gran servicio exterior como es Itamaraty, y estoy totalmente convencido que en el futuro, como en el pasado, Brasil jugará un papel de gran trascendencia ya sea regional o global y, también diría, equilibrante y sano.

La historia, porque nos encontramos en este palacio, por cuyo nombre se conoce al servicio exterior brasileño, y en el cual han ocurrido notables acontecimientos. Yo conozco un poco de las negociaciones de paz entre Perú y Ecuador, y efectivamente el Protocolo de Rio se firmó acá en el año 1942.

Creo que la combinación de estos factores - siempre importantes e inspiradores para todos - es de primordial importancia en el mundo incierto y complicado en el cual vivimos hoy. A partir del 11 de septiembre, hace casi ya dos años, hemos visto convulsiones insólitas y cuestionamientos notables y también un poco ilógicos del sistema internacional.

Es por eso que auguro que, con los pies en ese fundamento histórico del Palacio de Itamaraty, con el apoyo de todos los Miembros del Sistema Interamericano y con la sabiduría de los Miembros del Comité Jurídico, esperamos estar en el buen camino.

Muchísimas gracias.